

# Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

**PRECIO DE SUSCRIPCIÓN**

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos; atrasado, 10 céntimos  
**PAGO ADELANTADO**  
 Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

**REDACCIÓN E IMPRENTA**

**PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.**

**ADMINISTRACIÓN**

**PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.**

**PRECIO DE ANUNCIOS**

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

**PAGO ADELANTADO**

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO N.º 25.

## El Glóbulo Rojo

PODEROSO ANTIANÉMICO

Sin glóbulos rojos en la sangre, la vida es imposible

Es por lo tanto **EL GLÓBULO ROJO** el remedio indispensable para la curación de la clorosis anémica, debilidad general y de cuantos padecimientos reconocen por causa la degeneración de la sangre.

Principales farmacias.—Por mayor, S. G., Capellanes, 1.—Autor, Santiago, 2.—Madrid. En Segovia, farmacia y droguería de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47 y 66.

## La vida de la aldea.

REVERSO

Si la política no llevara sus venenosos productos hasta la más apartada aldea, la vida en ella sería en extremo agradable.

Lejos del bullicio de la ciudad y del fango del gran mundo, es la aldea el nido de la inocencia y del reposo físico, y en su seno se vive la vida pura tan llena de dulzuras como exenta de pasiones.

Si el viento de la ambición no hinchara las velas de la frágil barquilla humana, si esa ambición no hiciera al hombre despreciar la paz amada para buscar con deseo perpétuo el engañoso oasis que muestra traitor espejismo en medio del árido desierto de la vida; si las pasiones no hicieran que el humano corazón agitar sus vicios más abominables; si, en fin, no existiera el espíritu del mal que bajo política farsa lleva la discordia a las familias honradas ¿qué vida mejor que la del campo adornado de diversas flores, que la vida tranquila de continua contemplación de las hermosuras y de los encantos de la sabia naturaleza que constantemente presenta a nuestra limitada inteligencia la existencia del Autor de todas las cosas?

Mas desgraciadamente la vida de la aldea, en las actuales circunstancias, tiene muchos inconvenientes.

No existe en ella la seguridad de las personas y de las haciendas; las luchas políticas todo lo envenenan con personal odio a muerte entre los convecinos, cuyo odio se trasmite de una generación a otra; la educación de los hijos es muy deficiente y deja mucho que desear, no ciertamente por culpa del encargado de suministrarla, sino por causa del gobierno que no hace como debiera la enseñanza obligatoria y gratuita; se carece hasta de médicos que curen con la prontitud debida una enfermedad aguda y devuelvan al cuerpo la salud perdida; no pueden admirarse las sublimes concepciones del entendimiento humano, representadas por las bellas artes y no pueden, ni con mucho, satisfacerse las necesidades de la vida moderna en todos sus aspectos.

Allí no hay casa de socorro que cure al obrero la herida que se causó en el trabajo; ni hospital que le recoja durante el tiempo de su enfermedad; ni hospicio que albergue a los niños cuando la incansable adversidad les priva de las caricias y de los consuelos de los que le dieron el ser; no hay casa de beneficencia en que encuentren los ancianos la asistencia cristiana; se carece de escuelas de artes y oficios que enseñen al artista y al artesano el complemento de su educación

técnico-industrial, y se carece en fin, de toda institución en que el hijo del obrero pueda ensanchar el horizonte de sus reducidos conocimientos.

No se conoce tampoco la higiene, lo que hace que, en caso de epidemia, se cebe esta en todo el pueblo; la correspondencia pública se halla en manos de personas ineptas; no hay carreteras ni caminos vecinales en regular estado de conservación, y en fin, la enseñanza primaria, que es la base de la prosperidad y engrandecimiento de los pueblos, es forzosamente incompleta y deficiente por la reducida dotación que se le asigna al mentor de la cultura popular, por cuya causa sus individuos permanecen sumidos en las funestas tinieblas de la ignorancia.

¿Que encantos puede tener la vida del campo, si la tranquilidad desaparece al despertar de las pasiones políticas que todo lo bastardean?

¿Qué satisfacción se podrá encontrar en la vida de la aldea en donde únicamente impera como ley soberana la omnimoda voluntad del feudal cacique?

Así es que no podemos entonces desgraciadamente un himno de alabanza a la vida del campo, como fuera nuestra voluntad. Y no acaba aquí nuestra presunción, y nuestro espíritu sufre grandemente al pensar que no es fácil conseguir la tan deseada regeneración, ni que pueda brillar el sol de la verdad por cima de las negras nebulosidades del error, pues el despótico cacique enseña al pueblo cimientos tenebrosos, no le ampara en sus legítimos derechos y éste cae oprimido sin que pueda levantarse, pues la política maleante tiene más fuerza que todas las leyes.

Hay que combatir con mano fuerte las causas anteriormente expuestas, para que la vida de la aldea responda a sus antiguas tradiciones.

FRANCISCO GOMEZ DE LA BRAÑA

## Guerra Religiosa

Desde el año de 1876 que las monjas de San Cayetano, se negaron a admitir como novicia a una joven *chuela* que quería profesar, no se habían reproducido en las islas Baleares, sobre todo en Palma, las odiosas escenas tan antiguas como infundadas, de que son blanco inocente los descendientes (?) de la raza judía que allí perduran.

En un país como en España, en el que, a partir de Tubal hasta nuestros días, siempre hemos estado dominados por extranjeros contándose invasiones de duración, alguna de más de 781 años, resulta completamente ridícula la pretensión de sostener existe pureza de sangre ó de raza, ni mucho menos querer derivar de los apellidos la religión que siguieron nuestros antepasados.

Ya en otra ocasión nos ocupamos de los llamados *chuelas*, nombre con que se designa en Mallorca a los que creen descender de los antiguos judíos.

Dice la historia que D. Jaime el Conquistador, 1229, amparó a los judíos de las islas Baleares concediéndoles cuatrocientas treinta casas, que aún conservan sus descendientes, en el *Call*, Calatravas y San Bartolomé. Como se les prohibió, bajo pena de perecer en la hoguera, todo *ayuntamiento* con cristianos y quedaron exentos del servicio militar, fueron multiplicándose sin perder sus rasgos distintivos físicos y morales, y de ahí la per-

petuidad de su tipo y el acaparamiento que hicieron de la industria y del comercio.

En 1391, las predicaciones del arediano de Sevilla D. Ferrán Martínez, produjeron la célebre matanza de judíos en que perecieron 4.000 en Sevilla; 2.000 en Córdoba; 1.600 en la Mancha; 3.800 en Valencia y 9.000 entre Cataluña y Aragón, y, en Palma, también se sacrificaron 500.

Desde esta fecha desapareció de España el arte de la seda y la obtención de la cochinita.

En 1435 todos los judíos mallorquines se convirtieron al cristianismo y fueron bautizados en la Catedral, fentonándose al efecto un solemnisimo «Te Deum», por lo que, cuando llegó el edicto de 31 de Marzo de 1492 dado por Isabel y Fernando, no fueron incluidos en la expulsión.

La conversión de los judíos al cristianismo no les libró de persecuciones y vejámenes, y desde 1678 hasta la venida de los *cien mil hijos de San Luis*, no ocurrió trastorno ni acontecimiento en España que no fuesen los causantes, según los mallorquines, los *chuelas*, y en justo castigo entraban a saco en lo que se llamaba judería.

La tradición inoculó el odio a los *chuelas* y por inercia y atavismo ha subsistido traducido en un aislamiento absoluto de todas aquellas familias cuyos apellidos sonaban a los oídos como hebraicos.

El encono y la persecución llega a tal grado que, sacerdotes virtuosísimos como Aguiló, Fuster, Taronji y otros, murieron locos ó tísicos a consecuencia de los amargos disgustos que pasaron al ejercer su ministerio, asediados continuamente por los *indigenas*.

Todo parecía ya olvidado; el trato de los *chuelas* comenzaba a extenderse fuera del reducido círculo a que les condenaba tan inhumana preocupación; recordábase el caso de las monjas de San Cayetano como el hecho que cerró la época de la infundada aversión hacia los herederos de los conversos, cuando en estos días vuelven a reproducirse tan condenables procedimientos, atizando los mal apagados rescoldos de los odios y persecuciones religiosas é iniciando una guerra de razas.

El presbítero Sr. Bonnin, solicitó dispensa de edad, concedida en casos semejantes, para tomar parte en las oposiciones a la plaza de organista de aquella catedral; dispensa que ha sido denegada, según versión de la prensa palmesana, porque Bonnin es apellido indicador de ascendientes judíos.

Los hermanos del Sr. Bonnin y los muchos miles de habitantes de la isla que se les estigma con el mote de *chuelas*, han tomado a ofensa la denegación de la dispensa de edad, y los ánimos andan muy soliviantados, sin contar con la intranquilidad que allí, como en toda España domina, y que sólo espera cualquier motivo ó causa para estallar.

¡Mentira parece que en estos tiempos se disintieren esos odios y esas preocupaciones!

Un semanario católico, al tratar del asunto Bonnin, termina con este párrafo:

«Más ¿de dónde proviene ahora ese odio de algunos pretendidos cristianos al pueblo judío, sea ó no converso? El pueblo deicida, se llama para ultrajarle, pero si fué el pueblo que crucificó a Cristo, también fué el pueblo que nos trajo a Cristo: si le quitó la sangre también se la había dado; si le dió sayones, también le dió apóstoles; si le dió muerte afrentosa, también le dió una Madre Virgen.

Cristo era judío, como lo eran Pablo y Santiago, los que vinieron a evangelizarnos. ¿Conqué razón blasfemamos, pues, del pueblo judío, los que no podemos levantar altar sin la imagen de un judío? ¿Porqué no es digno de servir en el sacerdocio, el pueblo fundador del sacerdocio cristiano y los familiares de Pontífice de todos los Pontífices? ¡Cuánto absurdo! ¡Cuánta contradicción!

Las luchas religiosas siempre fueron fatales para España, y el iniciarse ahora en las Islas Baleares, tan odiada por los ingleses la antigua guerra de razas y creencias dado el estado actual de la nación, consideramos tal hecho merecedor de que el gobierno conceda la importancia que reviste el síntoma que dejamos apuntado y extirpe radicalmente ese recrudescimiento de añejas repugnantes costumbres, que de tomar cuerpo y prevalecer sería justificación de los juicios que en el extranjero merecemos.

Conviene recordar que una de las concausas de recientes, tristes, vergonzosos acontecimientos, reconocieron idéntico coeficiente, y que en las Islas también existe la manía separatista.

Aún es tiempo. F. NAVARRETE.

LA PROVINCIA

## BALISA

### EL PRIMER BAUTIZO DEL SIGLO

El día catorce del actual, la esposa del vecino de este pueblo D. Mariano Sanz Rodríguez, é hija del respetable é ilustrado profesor de primera enseñanza del mismo, dió a luz con toda felicidad un hermoso niño, primer ser que ha tenido la dicha de venir al mundo en esta localidad dentro del presente siglo.

Con tan fausto motivo y en cuanto tuvo de ello conocimiento el Ayuntamiento, acordó por unanimidad asistir en corporación al acto de la celebración del Sacramento del bautismo en el día en que tuviese lugar: que se invitara con el propio objeto a las demás autoridades locales y que previo consentimiento de los padres del recién nacido fuese éste apadrinado por el señor alcalde.

Participado este acuerdo a los padres del recién nacido y entendiéndose que se trataba de solemnizar de una manera significativa el bautizo del primogénito del siglo, dándose por muy honrados y satisfechos, accedieron gustosos a los deseos del Ayuntamiento, estimando como un alto honor que su hijo fuese apadrinado por la primera autoridad local, á cuyo efecto acordaron que el acto tuviese lugar el día 25 de los corrientes.

A las tres en punto de la tarde del citado día, único esplendoroso con que nos ha honrado el actual mes de Febrero, se reunieron en la casa de los padres del nuevo infante; el Ayuntamiento en pleno, los Sres. Juez y Fiscal municipal, el Sr. Médico titular y otras distinguidas personalidades, quienes fueron cortesmente recibidas por el padre y abuelo de aquél, así como también por su tío el secretario del Ayuntamiento.

Inmediatamente las campanas voltearon alegres, llamando al templo a todos aquellos á quienes llegaban las vibraciones del sonoro bronce, y entre profusión de serpantinas y bajo el estampido de preciosos voladores, se puso en marcha la numerosa comitiva, compuesta de las personas anteriormente citadas, á cuya cabeza figuraban el Sr. Alcalde don

Vicente Palomares Sastre, llevando á su derecha á la madrina, la bella y simpática seño- rita D.ª Timotea Martín Merino, hija del rico propietario y Juez municipal de este pueblo D. Prudencio Martín Domingo, la cual vestía elegantísimo traje color gris, con precioso mantón de Manila y mantilla de blondas de seda, adornando su garganta un valioso y rico aderezo de oro.

Ya en la iglesia, el inteligente y virtuoso señor Cura Económico D. Justo Pérez Sastre, administró al nuevo infante el Sacramento del bautismo, durante cuyo acto, se dejaron oír los armoniosos acordes del órgano.

Terminado el acto religioso, y evacuado el lugar Santo, todos los acompañantes se diri- gieron nuevamente á casa de los padres del bautizado, en cuyo trayecto los padrinos así como los concejales D. Santiago Luengo y D. Tomás Llorente, arrojaron gran cantidad de dulces á las muchas personas que seguían á la comitiva, hasta que, y una vez á la puerta de la casa, se hizo el arrobado de costumbre, disputándose los muchachos y no pocos ma- yores la abundancia de almendras, centimos y perros chicos que tiró la madrina, produ- ciéndose con tal motivo muchos revolcones y algunos llantos.

Después de esta poética y divertida escena, pasaron los invitados á las habitaciones de los padres del acristianado, en donde fueron obsequiados con abundancia de pastas, dul- ces exquisitos y ricos licores, así como tam- bién con magníficos habanos que fueron re- galados por el padrino, improvisándose en- tusiastas y elocuentes brindis, entre los que llamaron especialmente la atención los pro- nunciados por los Sres. médico titular, juez municipal, D. Francisco Martín y Pablo Ci- sado, quienes abogaron por la salud y pros- peridad del recién bautizado, por la de sus padres, abuelos y tíos, deseando al nuevo soldado de la milicia de Cristo, que durante sus dilatados años de vida conserve incólume la pureza de alma que acababa de adquirir por medio de su bautismo, y que durante el per- sidente siglo quiera Dios conceder á esta deca- da y pobre España el engrandecimiento de que en otros días fué poseedora.

También fueron muy felicitados los seño- res padrinos y con especialidad la madrina, por hallarse completamente restablecida de la penosa enfermedad que pocos días antes había experimentado.

Hicieron los honores de la casa, con la proverbial afabilidad que les caracteriza don Gabriel Redondo Araujo y su esposa doña Bonifacia López Esteban, tíos del bautizado, saliendo altamente satisfechos todos los invitados, de las atenciones de que habían sido objeto y retirándose cada cual á su res- pectiva casa lleno de gratos recuerdos, sobre las seis de la tarde.

EL CORRESPONSAL

Febrero de 1901.

Bienaventurados los pobres...

Con el mismo asunto y con idéntico epígra- fe que días atrás, fué el honor de dirigirme á los lectores del DIARIO DE AVISOS, insisto otra vez á riesgo de producirles honda im- presión soporífera, porque entiendo que al tratar de socorrer á los mendigos que nos tienden la mano en paseos y calles, no debe- mos olvidarnos de esos otros desgraciados que, sin solicitar la limosna, están muriendo, ó poco menos, de hambre y de miseria en in- habitables casucas, faltos de todo socorro.

Muy manoseado está ya el caso del ham- bre en las bohordillas, pero no estorba que una voz por humilde ó insignificante que sea, se alce para hacer llegar á oídos de los que viven sin necesidades, esas penas y esa carencia de todo que tan á menudo devoran en el aislamiento más completo los verdade- ros pobres.

Así lo creo, y esperando de los buenos sen- timientos de mis lectores, que harán justicia á mis intenciones, y permitiéndome repetir el llamamiento que este DIARIO hizo días atrás, excitando á contribuir á la obra tan caritativa como humana de socorrer al po- bre, voy á relatarles un caso cuya impresión tardará mucho tiempo en borrarse de mi me- moria:

Era un domingo de carnaval. Ajeno á las alegrías que en torno de mí eran generales, cruzaba en compañía de un amigo mío entre la multitud de grotescas máscaras, cuyos ade- manes, gritos y carcajadas resonaban en mis oídos como los ecos de desordenada orques- ta en que desafinan todos los instrumentos; sus alegrías me hacían daño y me ponían ner- vioso. Mi amigo que hacía tiempo venía ob- servando mi extática distracción, sonriendo entre compasivo y burlón, tal vez inquieto porq e se prolongaba demasiado, me sacó de tal estado, dándome una palmada en el hom- bro y diciéndome: —¿Qué tienes?

—No sé... le contesté. Me encuentro en un estado de ánimo especial. Hoy quisiera ser médico como tú para pasar el día consolando á los pobres que sufren... Creo que en ese ambiente de tristezas me encontraría mejor que aquí.

—No tienes necesidad de mi título ni de mi ciencia. ¿Crees que te serán beneficiosas las impresiones tristes?... Pues vente: ahora voy á hacer una visita á una pobre mujer, en último grado de tisis: su miseria es com- pleta, y tanta su soledad, que tu filantropía tal vez la distraiga y la consuele...

Echamos á andar, y después de recorrer varias calles sucias y mal olientes, llegamos á la casa, objeto de nuestro viaje; subimos sus escaleras, que eran muchas, interaándos- nos después en una galería donde infinidad de puertas ostentaban humildemente un nú- mero sobre sus modestos dinteles. Nos acer- camos á una, señalada con el número 3; llama- mos, y una voz temblorosa de mujer, nos mandó pasar.

Cuando entramos se presentó á mi vista un cuadro en extremo conmovedor. Una habita- ción pequeña sin ventilación y casi sin luz; allí en el extremo más apartado, donde la falta de luz era más notoria, un mantón de harapos, y sobre él una mujer, que más que mujer parecía una momia, gimiendo sin cesar y quejándose de las injusticias de la suerte.

El cuadro de miseria y de pobreza me completaba una niña, una preciosa rubita, en la habitación había dos sillas destrozadas por el continuo uso, y una mesa desven- cijada, únicos muebles que no había querido comprar nadie.

Tan pronto como entramos, la niña vino hacia nosotros, y como la mamá temerosa de que nos molestase, la mandase que se fuera junta á ella, contestó con la candidez que á los niños les es peculiar: «No mamá, que que- mas... La enferma suspiró, se enjugó una lágrima que se desprendía de sus párpados y nos dijo: «¿No es una lástima que una mujer joven se vea reducida á este estado? Ya ven ustedes, todos huyen de mí, hasta este pedazo de mis entrañas, que hoy ignora los sacrifi- cios que me cuesta, me rechaza y me rechaza por que dice lo que siento. Si fuera mayor y comprendiese todo esto, acaso se impusiera por mi todo género de sacrificios pero...»

¿Dejaría de quemarla? No pudo más; se cu- brió aquella mujer la cara con las manos y principió á sollozar. A mi también se me arrasaron los ojos de lágrimas. Tantas y tan tristes verdades decía aquella infeliz! Una de las lágrimas que de mis ojos se desprendió fué á caer sobre la frente de la niña que jun- to á mi jugueteaba; al sentir la humedad, dijo la niña mirándome á la cara «¿Lloras como mamá? Una oleada de sangre subió á mi rostro, y me puso encarnalado de vergüenza el sentirme comparado con una mujer ¡Né- cia vanidad la nuestra! ¡Cómo si el llorar no fue- se una prueba de que se es capaz de sentir!

Cuando salimos de allí anochea; mi ami- go seguía para conmigo en la misma actitud: entre burlona y compasiva.

—¿Ves?—me decía.—Sales de ahí hecho una lástima. ¡Parece tu cara la caricatura del do- lor!... Es una desgracia amigo mío, la vues- tra; Sois víctimas de la imaginación.

—¿Qué quieres amigo mío; tal vez sea una desgracia esta sensibilidad... pero no creo que haga falta mucha para dejarse impre- sionar de tanto infortunio... hubiera queri- do tener dinero para socorrerla.

—Sería tarde tu socorro, ¿de que le servi- ría? Ya no tiene remedio, no curará... pero ocupémonos ahora de nosotros, quiero curar tu tristeza; más es necesario que me rindas tu albedrío, y me sigas.

Los guí como él acababa de indicarme; salimos de aquellas calles solitarias y nos en- caminamos al centro de la población.

El barullo en las calles había cesado; pero para reconcentrarse con más fuerza, en sitios más cómodos y más alegres, y allí fuimos nosotros en su busca.

El salón donde se albergaba el carnaval era espléndido, su iluminación excesiva; infini- dad de cintas de múltiples colores entrete- jíanse formando un toldo sobre la oleada hu- mana que en el salón danzaba á compás de la rítmica música, pisoteando papelitos de co- lores.

Aquella oleada humana que un principio me causó aversión por el estado de mi áni- mo, me fué atrayendo hasta confundirme en ella y enloquecerme.

Cuando salimos de aquel sitio amanecía: un coche fué que cargarse de llevarnos á casa. ¡Nuestras piernas hubieran sido impo- tentes! cuando subimos al coche, mi amigo se quedó profundamente dormido. ¡Oh poder del champagne!

Cogí un papel que con el sueño se le había caído de entre los dedos y leí: Era el importe de la fiesta: ¡Una friolera! ¡Cincuenta pesetas en el champagne y la cena total ciento cincuenta.

¿Cuántos papelititos semejantes no danzarán por ahí, que bastarían para hacer felices á muchos seres!

A. SÁNCHEZ SALCEDO.

Segovia—27—2—1.

NOTICIAS

CONVOCATORIA DE ACADEMIAS

Cumpliendo el ministro de la Guerra lo que ofreció en las Cámaras, ha reducido considera- blemente este año el número de plazas de alum- nos que se han de proveer en las academias mi- litares, comenzando los ejercicios en 15 de Ma- yo.

En Infantería sólo se admitirán 50 aspirantes; 6 en Caballería, 12 en Artillería, 6 en Ingenieros, y 6 en Administración militar; total, 80 entre to- das las Academias.

Fuera de este número se prohíbe terminante- mente la admisión, excepto á los hijos de mili- tar ó marino muerto en campaña ó del vómito, que con arreglo á la ley tienen derecho.

Trigo, á 47.75 reales fanega  
Centeno, á 35.00 y 36.  
Cebada, á 29 y 30.  
Algarrobas á 35.  
Garbanzos superiores á 140 reales fanega; re- gulares á 120; medianos á 95.  
Harina de primera á 18 reales arropa, de se- gunda á 17, de tercera á 16.

Nava del Rey 28

Tiempo frío y lluvioso.  
Los campos se hallan necesitados de buen tiempo después del temporal pasado.  
Ofertas nulas, esperando mejores precios.  
Ríjen los siguientes precios:  
Trigo á 48.25 reales fanega.  
Centeno de 35 á 36 idem.  
Cebada á 30.  
Avena á 21.  
Garbanzos de 120 á 170 reales fanega.

EL CORRESPONSAL

Para los colegios de la guardia civil y carabine- ros se admitirán respectivamente 12 y 15 sargen- tos y cabos.

JUZGADO MUNICIPAL

Durante la tercera decena de Febrero se han inscripto: cinco defunciones y trece nacimientos; en todo el mes, treinta y cinco defunciones, cin- cuenta nacimientos, y doce matrimonios.

Ayer se inscribieron tres nacimientos y nin- guna defunción desde el 26 último.

Con el presente número recibirán nues- tros lectores un prospecto del nuevo Comer- cio de artículos para Señora, á que nos referi- mos en uno de nuestros anteriores núme- ros.

Hoy por la tarde será la apertura de aquel nuevo comercio que los señores Pérez y Mar- tín han surtido en tan buenas condiciones, y decorado con gusto, así los aparadores co- mo el resto del hermoso portal que poseen.

Recomendamos de nuevo la lectura de aquel prospecto en el que se detallan aunque muy someramente muchos de los artículos.

Deseamos á los Sres. Pérez y Martín mu- chas prosperidades en sus negocios.

OJEN.—Lorenzo Bernal.—Valladolid.

TRANSPORTES.

Según aviso publicado por la Empresa de fe- rrocarriles del Norte, desde el 20 del actual que- darán anulados, entre otros, el párrafo 2.º de la tarifa especial núm. 4 bis de pequeña velocidad (edición de 1.º de Diciembre de 1893), cuyo pá- rrafo se refiere al transporte de ácido sulfúrico desde Valladolid á Madrid, Avila, Vitoria, Tolo- sa, Irún, Segovia, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Haro.

CESACIÓN

El 28 del pasado Febrero, cesó en el cargo de ingeniero jefe de Obras públicas de esta provin- cia, D. Ricardo Catarineu y Olarría, quien se- gún ya digimos ha sido nombrado jefe de Esta- dística de Obras públicas, con residencia en la Corte.

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado ingeniero primero del Cuerpo de Montes, D. Miguel Angel Esteve, afec- to al distrito forestal que comprende esta provin- cia.

Reciba nuestra más cumplida enhorabuena.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torcedura de las piernas, etc.

Llegará en breve á Segovia el reputado ortopédico de Madrid, D. Gerónimo Farré Gamell, y recibirá durante los días 3 y 4 del actual, á cuantos deseen consultarle sobre cualquier padecimiento por el cual la ciencia aconseja el tratamiento médico mecánico.

Los aparatos de las hernias (quebraduras) de invención propia y exclusiva, con meca- nismo para mover la pala en todas direccio- nes, garantiza la retención absoluta de ellas por vulominosas y antiguas que sean y consi- guen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala redentora y contentiva de estos aparatos, de cuantos otros hasta el día se conocen, tien- nen todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponeurosis, que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las cédulas se aglutinen unas con otras, con lo cual se esta- blece la curación efectiva.

Consulta en Segovia los días 3 y 4 del actual, de once á una y de tres á seis, en la Fonía «La Burgalesa».

(Dando aviso se pasa á domicilio).  
En Madrid, en su Gabinete; calle del Bar- quillo, 3, duplicado, 1.º

LOS MONTES

Por el ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas, se han destimado las instancias que en 5, 6 y 12 de Octubre del año último, elevaron á dicho ministerio los pue- blos de Zarzuela del Pinar, Sauquillo, Veganzo-

Información mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia, 1 Marzo

Tiempo de lluvias.  
El estado de los campos no puede ser mas sa- tisfactorio y les beneficia mucho el tiempo bue- no que llevamos.  
Hoy han entrado 50 fanegas de trigo  
Los precios continúan sostenidos.  
(En almacenes)  
Trigo de 46 á 47.50 reales los 43.24 kilos.  
Centeno de 33 á 34 reales, el medio hectolitro y cinco litros y medio, (fanega).  
Cebada de 29 á 30 idem.  
Algarrobas, de 35 á 36.  
Garbanzos de 25 á 50 pesetas, idem.  
Harina de primera á 4.75 pesetas los 11 kilos y medio (arropa); de 2.ª á 4.50 y de 3.ª á 4.25.

Valencia 27 Febrero

Tiempo espléndido.  
No se perdió la cosecha de naranja como se temía por los recientes temporales.  
Nótase calma en todos los artículos.  
Coizamos:  
Trigo de 22.75 á 23 pesetas hectolitro.  
Salvado á 0.85 id. varchilla.  
Alpiste á 41.00 id. los 100 kilos.  
Arroz amonquili de 28 á 35.50 id. id.  
Idem bombeta (en cáscara) á 29 id. id.  
Harina de arroz de 27.50 á 28 id. id.  
Garbanzos superiores de 7.25 á 7.50 id. arroba.  
Idem de Castilla de 16.50 á 17.50 id. id.  
Patatas á 1.75 id. id.

El Corresponsal.

Tordesillas (Valladolid 28)

Durante la semana han salido 450 cántaros de vino blanco de 14 á 20 reales cántaro y 130 de tinto de 14 á 15.  
El detall del mercado ha sido:

Medina del Campo 28

Entradas en el mercado.—Trigo 200 fanegas, cebada 80, centeno 100, algarrobas 200.  
Los precios que rigen en el mercado son los siguientes:  
Trigo á 48.25 y 48.50 reales fanega.  
Centeno á 34.75 y 35.  
Cebada á 29 y 29.75.  
Algarrobas á 34.50 y 35.00.

El Corresponsal.

Valladolid 28

Hoy no habido entradas en los almacenes del Canal.  
En los Generales 200 fanegas de trigo, á pre- cio reservado.  
Centeno, 30 fanegas á 34.75 y 35.00.  
Harinas: Se cotizan de primera extra á 18.25 rs. arroba, de primera á 17.25 todo pan á 16.25, de segunda á 15.50, de tercera á 15, con sacó so- bre vagón en esta estación.

EL CORRESPONSAL

nes, Pinarejos, Muñoveros y algún otro, en solitud de que se les concedieran las brozas y pías rodadas en los montes públicos de dichos pueblos, cuyos montes forman parte del primer grupo de los concedidos para su ordenación por Real orden de 5 de Diciembre de 1894.

—Le ha sido adjudicada á la sociedad «Unión Resinera Española», por la cantidad de 986.390 pesetas la subasta celebrada en 7 de Febrero último, de los productos correspondientes al primer período de la ordenación de los montes, denominados Román de Arriba y Pinar de Propios, del pueblo de Navas de Oro; Allende, de Pinarejo; El Pinar, de Bernardos; El Cantosal, de la Comunidad de Coca; Pinar de la Comunidad, de la de Migueláñez, Domingo García y Ortigosa de Pestaño; Pinar Graude, de Nieva; Catría, El Mayor y Solilleja, de Carbonero el Mayor; y El Pinar, de Mozoncillo.

**INSTRUCCION PUBLICA**

Ha sido nombrado maestro provisional de la escuela de ambos sexos de Adrada de Piñón, el maestro superior, D. Emilio González del Pozo.

—Ha tomado posesión del cargo de maestro suplente de la escuela de Chatún, el maestro superior, D. Virgilio Cabrera de la Fuente, cesando, en consecuencia, D. Juan Melero que desempeñaba interinamente el cargo.

—Se han recibido en el Gobierno civil los presupuestos escolares de Riofrío de Riaza, formados para el año actual.

**ELECCIONES PROVINCIALES**

Mañana domingo á las ocho de la mañana, se reunirá la Junta provincial del Censo electoral, en el Palacio de la Diputación, con objeto de proceder á la proclamación de candidatos para las próximas elecciones provinciales y á la elección de Interventores y Suplentes para las secciones de los tres distritos de Cuéllar, Riaza y Sepúlveda, donde aquellas elecciones han de celebrarse.

La muerte del brillante periodista, fundador de *El Liberal*, D. Mariano Araus, ha sido muy sentida en Segovia, donde el distinguido escritor residió algunos años, conquistándose muchas simpatías por su caballerosidad y excelentes condiciones de carácter.

La redacción del DIARIO DE AVISOS, donde el Sr. Araus contaba con muy buenos amigos, envía el más sentido pésame á la familia del finado.

**Consejo utilísimo**

Para curarse del estómago y de los intestinos, haya ó no dolor, tómese el *Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos*. Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender. Pídase siempre *Elixir Sáiz de Carlos*, farmacéutico y médico cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura, por cuya razón lo recetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

En el tren correo de ayer tarde, salió para Madrid, nuestro respetable amigo D. Ricardo Catarineu, jefe de obras públicas en esta provincia, y que como saben nuestros lectores, va destinado á la sección de estadística.

Durante el tiempo que ha permanecido en Segovia, supo el Sr. Catarineu conquistarse todas las simpatías, por su ilustración, caballerosidad y fino trato, pudiendo asegurarse que aquí deja recuerdos gratísimos que no se borrarán tan pronto.

En la estación recibió el Sr. Catarineu, muchas y expresivas manifestaciones de consideración y cariño, despidiéndole todo el personal de obras públicas de la provincia, y un gran número de personas significadas en la capital.

No otros le deseamos un viaje muy feliz, y que encuentre grata su residencia en Madrid, en cuyos deseos también abundan los muchos amigos con que aquí cuenta el Sr. Catarineu.

En el día de ayer tomaron posesión de sus respectivos cargos, de Oficiales de Sala de esta Audiencia provincial, D. Andrés López y don Pedro Iso. Reciban ambos nuestra cordial enhorabuena.

**TRIBUNALES**

(Señalamiento para hoy.)

Procesado por el delito de lesiones, Matías Galindo, de Cuéllar.

Abogado, Sr. Pérez Yagüe.

Procurador, Sr. Labrador.

El próximo día 13 se verá en esta Audiencia la célebre causa de cohecho, cuya vista ha sido suspendida ya dos veces, y por la cual están procesados Cesáreo Cantalejo y otros.

Ayer tarde, en el tren correo, llegó á Segovia de paso para San Ildefonso, la Comunidad de religiosas clarisas que se hallaba instalada en Olmedo, y que, como saben nuestros lectores, ha

adquirido en aquel Real Sitio una finca que era de la propiedad de Sr. Herreros de Tejada, con destino á convento de la citada Comunidad.

**CLASES EN LA ECONOMICA**

Es crecido el número de obreros que, desde hace algunos días, concurren á las clases de Geometría y Aritmética aplicadas á las artes, que explican, respectivamente, los Sres. D. Faustino Navarrete y D. Mariano Cáceres.

También se han matriculado algunos alumnos en la clase de Gramática Castellana y redacción de documentos, que comenzará en cuanto pueda disponerse de local apropiado.

A las tres de esta tarde se repartirán en la plaza de toros mil panes á los pobres, producto del donativo del Excmo. Sr. D. Ezequiel González, y de la suscripción hecha entre los señores concejales con este caritativo objeto.

Un empleado de la estación de Verjel encontró en uno de los postes telegráficos inmediatos á dicha estación un capacho que contenía una preciosa criaturita, envuelta en pañales nuevos. A su lado tenía un biberón.

El referido empleado cogió á la recién nacida y la llevó á la estación, en donde recibió muchas caricias y solícitos cuidados.

Por la tarde fué bautizada y se le puso por nombre Aurora.

Fueron sus padrinos la señora del jefe y el factor de la mencionada estación.

**NUESTRA INFORMACION**

Madrid 1.

Las impresiones dominantes ayer tarde, conceden importancia á las manifestaciones que hayan podido hacer á S. M. los señores duque de Tetuán y Gamazo, así como á las que harán mañana los Sres. Romero Robledo, Montero Ríos y López Domínguez.

Después de la conferencia con el duque de Tetuán, ha perdido terreno la candidatura del Sr. Silvela para presidir un Gabinete, y la ha ganado, en cambio, para presidir el Congreso, en una situación que tuviera al general Azcárraga al frente del gobierno. A ésta le podría prestar su concurso personal el duque de Tetuán, y quizá el Sr. Romero Robledo y el general López Domínguez y su benevolencia el Sr. Gamazo, y claro está que la mayoría, cuyos elementos dominaban en ella.

Así parece que se interpreta el pensamiento del señor duque de Tetuán. Y como lo oímos, lo referimos.

De «El Español» de anoche: «Por primera vez desde la Restauración va á llegar ahora al Trono la expresión de verdaderas y poderosas corrientes adversas al turno y representadas por hombres como los citados, cuyo prestigio y cuyos servicios á la monarquía no creemos que nadie ponga en duda.

La actual crisis marcará, por tanto, una fecha que puede ser memorable en nuestra política.

Por eso la solución no es fácil ni sobre ella pueden hacerse juicios que no merezcan la sospecha de temerarios.»

Las impresiones que anoche dominaban en los círculos no alteraban mucho las de la tarde, cotizándose en baja todo papel que no fuera el de un gobierno intermedio de concentración.

En el ánimo de la generalidad se descartaba una situación presidida por el Sr. Silvela. De las personas con quienes hablamos, sólo una admitía la posibilidad; pero algún malicioso advertía que quien así se expresaba era un ministro dimisionario, cuyo concurso aprovecharía probablemente el Sr. Silvela en el caso de ser llamado á los consejos de la Corona.

Decíase que en el recuento de opiniones favorables al Sr. Silvela en las consultas celebradas hasta ayer, resultaba éste en minoría; y en cambio estaban en mayoría las opiniones en favor de un gobierno de concentración.

Añadíase que el propio Sr. Sagasta no manifestaba opiniones resueltas en absoluto en favor al advenimiento al poder del partido liberal, sino en el caso de que no hubiera otra solución posible.

No faltaba quien creía que á una situación á la cual prestaran su apoyo los señores duque de Tetuán, Romero y López Domínguez

opondría algunas dificultades el Sr. Silvela, si no era el jefe del gobierno el que actualmente ocupa este cargo.

Todo esto se decía anoche: ni quitamos ni ponemos. Lo que fuere sonará.

**Dudas**

De todo lo espuesto se deduce que no se sabe nada y que la confusión aumenta.

Es indudable que los liberales creían anoche que se les llamaría al poder, y que si no es así, sufrirán una amarga decepción.

No cabe profecías ni siquiera conjeturas serias. El porvenir permanece en el ministerio.

**SIGUEN LAS CONSULTAS**

El Sr. Romero Robledo

Esta mañana estuvo el Sr. Romero Robledo en palacio, llamado por S. M. para pedirle consejo sobre la solución de la crisis.

Permaneció en la regia Cámara una hora próximamente.

A la salida saludó afectuosamente á los periodistas y conversó con ellos con la amabilidad exquisita que le distingue.

Antes de que nadie le interrogara sobre su conferencia con la reina dijo:

—He obtenido autorización de S. M. para facilitar á ustedes una copia del consejo escrito que he dejado ya en su poder.

»Así, pues, á las cuatro de la tarde entregaré á ustedes el documento.

»Quiero que el país conozca mi opinión exacta para no dar lugar á torcidas interpretaciones.

»No he venido á Palacio—añadió—para hablar de personas, pues durante mi entrevista con la reina no he pronunciado un solo nombre, pudiendo asegurarles que me ocupé exclusivamente del programa que debe tener el gobierno que se constituya.

»He dado mi consejo como político independiente y si hablé de mí fué tan solo para excluirme de todas las combinaciones.

»La crisis es fundamental.

Si se acierta en la solución se habrá resuelto todo; si no, presiento grandes complicaciones.»

Estas han sido en síntesis las manifestaciones del Sr. Romero Robledo después de su visita con la reina.

López Domínguez

Entró á las dos y eran cerca de las tres y cuarto cuando salió de Palacio.

La opinión expuesta por el general á la reina ha sorprendido á cuantos creían lo que algunos periódicos venían diciendo estos días suponiendo que el Sr. López Domínguez aconsejara á S. M. la entrada del partido liberal.

El general ha dicho: He aconsejado á la reina que en vista de que los partidos turnantes en el poder lo vienen haciendo bastante mal, soy de opinión que se ensayen nuevos elementos de acción para formar un gobierno, concentrando fuerzas dispersas de los partidos.

»La labor no es tan difícil como parece—dijo el general.

Con la información del Sr. López Domínguez han dado por terminadas las consultas.

S. M. la reina se tomará el día de hoy y parte del de mañana para resolver.

Un rumor

Esta mañana entre la gente palatina, circulaba el rumor (que si se confirmara pudiera ser indicio del desarrollo de la crisis) referente á que S. M. deseaba oír nuevamente al señor Silvela para una incidencia de las consultas que viene celebrando.

Firma de la Reina

El presidente del Consejo estuvo hoy como de costumbre á despachar con la reina, llevando á la firma, por encargo del ministro de Marina, los siguientes decretos:

Disponiendo cese en el cargo de intendente del ministerio de Marina el Sr. Pla y nombrando para sustituirle al Sr. Comillas.

Concediendo la gran cruz del mérito naval al ordenador de pagos D. Isidoro Alemán.

Nos alegramos mucho

Se encuentra muy aliviado de la enfermedad que padece el exministro de Obras públicas Sr. Gasset.

Sinceramente deseamos el pronto restablecimiento del enfermo.

La huelga de Eljón

El conflicto pendiente sigue en el mismo estado, aunque corren acentuados rumores

de próxima solución si se aprueba por patronos y obreros del ramo de construcción la nueva fórmula de honrosa transacción.

Anoche llegaron 30 obreros castellanos y esta mañana 17 navarros, traídos por la Asociación patronal para regularizar por completo el trabajo de los muelles.

Resuelta hoy la cuestión de imprentas, mañana reaparecerán los diarios locales.

Han ingresado en la cárcel á disposición de las autoridades militares dos obreros á quienes se dice se seguirá sumaria por el delito de ejercer coacción sobre los operarios que trabajaban en dos obras para que abandonaran sus tareas.

Se emplearán dos mil obreros en las nuevas obras de la Gran Vía, Puerto de Musel y fábricas de productos químicos, vidrios y espejos.

En el África del Sur

También «The Daily News» cree que el generalísimo Botha ha ofrecido rendirse con determinadas condiciones.

Se está en tratos para llegar á un acuerdo porque según se dice, se muestra muy exigente el general boer.

Desde la Ciudad del Cabo anuncian que ayer se encargó el gobierno de la Colonia de la dirección de la administración sanitaria de aquella población, por suponer que las autoridades municipales no han procedido con el tacto y energía necesarios para combatir la peste.

Los telegramas recibidos durante la pasada noche afirman, con referencia á noticias de De Aar, que las fuerzas combinadas de los generales boers De Wet y Hertzog se encuentran actualmente al Este de Philipstown.

No resulta por lo tanto, confirmado el rumor de que de De Wet estaba cerca lo y que no tenía mas remedio que rendirse.

CAVOUR

**Estación meteorológica de Segovia.**

Observación del día 1.º de Marzo de 1901, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0º.....	672.67
Temperatura del aire.....	7º
Id. máxima al sol del día anterior.....	12º
Id. id. á la sombra.....	9º
Id. mínima noche última.....	2º
Id. id. á cielo descubierta.....	-1º
Viento: dirección.....	S.
Fuerza aproximada.....	Brisa.
Lluvia caída en las 24 horas.....	8 mm
Estado del cielo.....	Lluvioso

**ORDEN DE LA PLAZA**

Presidente de la Junta de Subsistencias: señor comandante del Regimiento de Sitio, don Ramón Roxach.

Provisiones: segundo capitán del mismo.

Visita de Hospital y vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.

El general gobernador militar, Cabello.

**Boletín religioso.**

**Santos para hoy.**

Santos Simplicio, Pablo, Lucio y Santa Jenera.

**Cultos**

En la Iglesia de San Antonio el Real, celebrarán solemnes cultos los socios de la Pía Unión en honor de su Santo Patrono, el martes 5 del corriente, á las cuatro de la tarde, con S. D. M. expuesto y sermón, á cargo de D. Leonardo Panalba, capellán de San Vicente.

Después de los ejercicios podrán los fieles adorar la reliquia del Santo. Hay concedida indulgencia plenaria.

**TIRSO REY**

MÉDICO

Consulta de 2 á 4.

Fernán García, 5.—SEGOVIA

**Garbanzos para sembrar**

Se venden buenos y económicos en el almacén de D. Tomás Fernández Canales, Plaza Mayor, Segovia.

**Ama**

Se desea de buenas condiciones. En esta administración informarán.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS, Plaza de Guevara, núm. 2.

# ANUNCIOS

## MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

### Hace grandes rebajas de precios desde la fecha á últimos de Marzo.

## Emulsión Nadal

(ES LA MEJOR Y MAS AGRADEBLE). Con 80 por 100 aceite hígado bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos. La recomienda Colegio Médico de Barcelona; analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid. Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrofulas, linfismo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, golosina, medicamento tónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes: indispensable á las embarazadas y niños, aumenta la secreción de la leche y el vigor. Crema fluida blanquísima é inalterable.—De venta en las farmacias.

## VINO DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT

Representa la forma en que el fosfato de cal existe en el organismo. Es un reconstituyente de primer orden, indicado en la Fosfaturia, la Clorosis, la Anemia, las Convalecencias, y de modo general, en todos los casos en los que la nutrición está comprometida. Se prepara también en forma de Jarabe, Cápsulas, Granulado.  
PARIS: 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

## COMPANIA COLONIAL

### TAPIOCAS, TÉS

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias d España, Francia y Portugal

35 años de existencia

### Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra

## Gran Droguería y Perfumería Universal

bajo la dirección del más práctico droguero de la capital

### ANDRÉS HERNANZ PÉREZ

Juan Bravo, número 15, esquina á la Cárcel, frente á la ferretería del señor Arana

Reconocida la necesidad en esta región de un establecimiento en que los señores médicos, farmacéuticos, industriales y el público en general, hallen cuantos medicamentos y productos exige la moderna terapéutica con la garantía de que servidos por un buen práctico y conocedor tanto de medicamentos, específicos, artículos para la industria, fotografía y ciencias, etc., responda al conienzudo deber á que la delicada misión de droguero obliga, sin olvidar por eso la necesidad de no perseguir rápidos y pingües rendimientos (sino precios muy limitados). Se ha montado en esta plaza una Droguería y Perfumería modelo, donde los señores médicos, farmacéuticos y el público en general, hallen todos los artículos que ha descubierto la ciencia, surtido completo en drogas, productos químicos, artículos para pintores, farmacéuticos, tintoreros, fotógrafos, confiteros, etc., etc. Específicos nacionales y extranjeros, aguas minerales, jeringas, bragueros, irrigadores biberones, suspensorios, etc., etc. Grandes remesas de Elixir Sainz Carlos vinos medicinales de todos autores Apsital, Cascarine, Laprince, Magnesia Bishop frascos grandes y pequeños. Emulsión Scot del doctor Trigo, Espinar, Busto etc. etc. Carne Valdes, Lematosas, Kolas y Glicerofosfatos, jarabes Climeant, Saluel, fosfatina falieres Harina lactada Nestlé todos los productos del doctor Andruz á precios de depósito, y así todos los específicos. Se ha recibido 500 kilos pastillas sueltas, Malvavisco Goma Jaramago Liqueur Grimaube, brea, etc, etc., muy baratas.—Depósito de la mejor fábrica de Esencias de Barián primera casa en Esencias, y Eteres de Frutas.—A los fotógrafos y aficionadlos.—Grandes remesas de placas de todas marcas, papel películas tubos de reveladores, hilo de magnesio y productos químicos especiales. Perfumería Francesa, Inglesa y Alemana, á precios de Fábrica.—Esta es la Droguería Nom plus Ultra y su director celoso, trabajador, siempre en su Centro, sin querer dependencias, á sí mismo despaecha, y así no se sufre equivocaciones, otros colegas no pueden hacer eso, tienen que tener dependencia, y muchos no tiene la práctica que tiene este director, sabe hacer extractos, emplastos, y productos químicos. Productos del Dr. Amargós, Beneditó, y todos los específicos del Dr. Salvati Costanzi para la sífilis y venereo un 10 por 100 más barato que en los depósitos: Grandes cantidades de jabones de perfumería y Antisépticos, se ha recibido un gran surtido de Esencias y polvos finos de Tocador. Está en Camino un Alambique Seilerons para destilar plantas frescas, y rectificar alcoholes para la preparación de Agua de Colonia y Rom quina, en Competencia con todas sus similares. No confundirse buscad el centro Ivero universal de Droguería y Perfumería que dirige el verdadero y único droguero de la Capital Andrés Hernanz Pérez Juan Bravo 15 frente al Sr. Arana Segovia.

¡¡A los ganaderos!! Curación completa del Vazo del ganado, con los polvos, ó sea: Sal, Faci, depósito en esta Casa.

### VENTA

de la casa llamada Fábrica de la Moneda, con tres huertas que tiene anejas.

Para detalles, calle de Juan Bravo, número 10, segundo.

### Antirreumático infalible de Grimau

EXITO SEGURO

Se vende en la Droguería Central, Plaza Mayor, núm. 3, Segovia y en Cantalejo, casa de D. J. Grimau

### Venta de vacas

Se vende una piara de veinte vacas holandesas de pura raza. En la administración de este periódico darán razón.

## Á LA GRÁN MARAVILLA DEL SIGLO

### CENTRO UNIVERSAL DE DROGUERIA Y PERFUMERIA

### PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

Casa fundada en 1890



Real Patrimonio

## J. MARTÍNEZ

Isabel la Católica, número 2, (antes Cintería).—SEGOVIA

El dueño de este gran centro de Droguería y Perfumería tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que hallándose en relaciones con las mejores fábricas de productos químicos, así como también con los grandes almacenes de drogas, centros de específicos y bazares ortopédicos más acreditados de España y el Extranjero, desde esta fecha, todo el que quiera comprar á precios más reducidos que en ninguna otra parte, puede visitar este establecimiento y se convencerá por sí mismo de que es verdad todo lo que queda expuesto; pudiendo apreciar un completo surtido en toda clase de drogas, productos químicos, alcaoides, aguas minerales, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, barnices, pinturas preparadas de todos los colores al óleo y esmalte, variado surtido en toda clase de brochería y pincelería, purpurinas de oro, plata y colores, libros de oro fino y plata. Depósito exclusivo en esta capital del agua mineral natural purgante de RUBINAT (Fuentes Serré).—Aparatos de ortopedia, bragueros, vendajes, irrigadores, duchas, Smarch de latón y cristal, geringas de estaño, goma y caucho, de todas formas y tamaños, lancetas, pinzas uterinas y depilatorias, sondas, cánulas, medias de goma, guantes para fricciones, trompetillas acústicas, fajas ventrales, ventosas, biberones, orinales de goma portátiles, pezoneras, algodonis y gasas antisépticas, Cura Lister (Cruz Roja), y otros mil artículos que no cito sus nombres, por no hacer interminable la lista de los muchos que hay en esta casa.—Productores de fotografía, placas y papel de todos los fabricantes á precios sumamente económicos.—EN PERFUMERIA fina y ordinaria posee un grandioso surtido en jabones, esencias, extractos, cosméticos, lociones regeneradoras, tónicos, pomadas, elixires, polvos y pastas dentrificas; polvos de arroz, tinturas, aguas de quina, toilit, colonia y florida, cremas, aceites de quina, glicerina, macassaró Renand y Oriza, brillantinas, polvos de jabón y brochas para afeitar, petróleos Gal y Leganier para la limpieza de la cabeza y evitar la caída del cabello; papel de Armenia y cintas perfumadas para desinfectar las habitaciones de los enfermos.—A LAS MADRES que crían los hijos débiles y raquíticos, darles las Emulsiones durante el invierno, pudiendo adquirir á precios nunca vistos en esta capital, las de los doctores Auriera, Angulo, Espinar, Forcada, Marchais, Marfil, Nadal, Romeo, Scott y la del doctor Trigo, única premiada en la Exposición universal de París de 1900, en esta droguería.

A los señores veterinarios y ganaderos.—Único depósito en esta capital del sin rival TÓPICO HUNGARO DE RILEY; precio del frasco: 3 pesetas.—Además, advierto al público en general que esta casa no tiene Sucursal alguna.

¡NO CONFUNDIRSE!

J. MARTINEZ, 2.—ISABEL LA CATOLICA, 2.—SEGOVIA

### Nuevo horario de llegada y salida de trenes de viajeros en la estación de Segovia

Trenes para Medina.					
Número del tren	Clase del tren	Hora de llegada antigua	Hora de llegada moderna	Hora de salida antigua	Hora de salida moderna
7	Sud-expreso	9:28 noche	21:42	9:31 noche	21:44
11	Correo	10:1 noche	22:16	10:9 id.	22:24
27	Mixto	11:32 mañana	11:47	11:35 mañana	12:10
29	Mixto	8:55 noche	21:1	10:35 noche	22:50
1003	Mixto	6:53 mañana	6:58		

  

Trenes para Madrid					
Número del tren	Clase del tren	Hora de llegada antigua	Hora de llegada moderna	Hora de salida antigua	Hora de salida moderna
14	Correo	4:49 mañana	5:4	5:4 mañana	5:19
16	Correo	3:36 tarde	15:31	3:44 tarde	15:59
22	Mixto	3:40 mañana	3:55	3:55 mañana	4:5
28	Mixto		>>	7:30 mañana	7:45
1092-1102	Mixto	11:54 mañana	12:9		>>
1102	Mixto		>>	12:30	12:45
1002	Mixto		>>	2:34	12:49

NOTA.—Se han adelantado los relojes de todas las estaciones, 15 minutos, ajustándolos á la hora del meridiano de Greenwich.